

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### 65E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE : LE CHEF DE L'ETAT PARLE, CE SOIR

A l'occasion de la célébration du 65e anniversaire de l'indépendance, le Président Alassane Ouattara va s'exprimer, ce soir à 20 heures, sur les chaînes nationales de la télévision et de la radio. Une allocution très attendue par l'opposition et l'ensemble des Ivoiriens, à 2 mois de la présidentielle.



L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### 65E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE : LES RAISONS DU CHOIX DE BOUAKÉ

La décision de célébrer le 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire à Bouaké n'a rien d'anodin. Elle est symbolique. Le général de corps d'armée Lassina Doumbia, chef d'état-major général des armées, a donné les raisons, lors d'une conférence de presse tenue le vendredi 1er août 2025 à l'hôtel des armées de la capitale du Gbêkê. Selon lui, ce choix traduit d'abord une directive du Président de la République, Alassane Ouattara. Aussi il répond à une volonté d'honorer une ville qui occupe une place particulière dans l'histoire du pays. « Bouaké est la deuxième plus grande ville de Côte d'Ivoire. C'est aussi une cité qui a su se relever grâce à la foi et à la détermination de ses habitants », a-t-il expliqué devant la presse. Le chef d'état-major a rappelé que Bouaké fut, durant plusieurs années, l'épicentre de la crise politico-militaire qui a marqué la nation. Pourtant, la ville a su renaître et se réinventer, au point de devenir aujourd'hui un symbole de résilience.



PATRIOTE

#### 65È ANNIVERSAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE : PRÊTE, BOUAKÉ OUVRE SES BRAS À TOUS LES INVITÉS

Dans quelques heures, la capitale du centre, Bouaké, sera en attraction avec la célébration officielle du 65ème anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Dès l'annonce de cette grande nouvelle qui a été confirmée par le premier magistrat de la ville, le maire Amadou Koné, la capitale du centre a fait sa toilette des grands jours. Aucun quartier n'a été laissé pour compte avec un point d'honneur pour le quartier des affaires, communément appelé Commerce. Aujourd'hui, c'est une ville coquette qui ouvre ses bras à tous les invités.



L'inter

#### 65E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE : COMMENT BOUAKÉ SE PRÉPARE POUR LE GRAND JOUR

La Côte d'Ivoire s'apprête à célébrer le 7 août 2025, le 65e anniversaire de son accession à l'indépendance. Et c'est la ville de Bouaké qui abritera les festivités de cette commémoration en présence du Chef de l'État Alassane Ouattara. 64 ans après avoir accueilli la fête nationale, la capitale de la région de Gbêkê s'apprête à faire de cette commémoration un événement mémorable. Débutés depuis plusieurs semaines, les préparatifs vont bon train. Autorités municipales, régionales, préfectorales, forces de l'ordre et populations s'activent sur le terrain pour que Bouaké soit à la hauteur de l'événement. Du corridor Sud

au corridor Nord, en passant par le centre-ville et les grandes artères, le changement est perceptible. Bouaké est en train de faire peau neuve. Outre le nettoyage, des axes routiers en état de dégradation sont en cours de réhabilitation quand d'autres sont en train d'être bitumés. La ville connaît un embellissement avec le pavoiement des rues, la réfection des bâtiments publics, le badigeonnage des arbres etc.



## REÇU EN AUDIENCE À L'HÉMICYCLE : L'AMBASSADEUR DU ROYAUME-UNI PLAIDE POUR UN PARTENARIAT SOLIDE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a reçu en audience le mardi 5 août à l'hémicycle, l'ambassadeur du Royaume-Uni en Côte d'Ivoire, S.E. John Marshall. Il s'agissait pour le diplomate britannique, fraîchement accrédité, d'effectuer une visite de courtoisie auprès du chef des députés ivoiriens. « C'est au mois de juin que je suis arrivé en Côte d'Ivoire. Je suis venu remercier le président de l'Assemblée nationale pour son accueil chaleureux et les échanges fructueux que nous avons eus ce matin avec son équipe », a déclaré John Marshall à sa sortie d'audience. Au cœur des discussions : le renforcement du partenariat entre la Côte d'Ivoire et le Royaume-Uni, notamment sur le plan économique et commercial. « J'ai pu lui expliquer nos priorités ici, en tant qu'ambassadeur, qui sont de renforcer les échanges économiques et commerciaux entre nos deux pays », a précisé le diplomate.

*Economie* ↪



## TRANSITION ÉNERGÉTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE MISE SUR LE SOLAIRE POUR ÉLECTRIIFIER 873 000 FOYERS

Le gouvernement a franchi une étape décisive en signant quatre conventions majeures dans le domaine de l'énergie solaire. Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un vaste programme visant à renforcer l'indépendance énergétique du pays tout en soutenant une croissance durable. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a officialisé ces accords au 15e étage de l'immeuble SCIAM, aux côtés de PTF de haut niveau. L'une des conventions clés repose sur le Programme Scaling Solar, conduit en partenariat avec la Société Financière Internationale (IFC). Trois nouvelles centrales solaires verront bientôt le jour à Touba (58,6 MWc), Laboa (49,7 MWc) et Bondoukou (50 MWc), en plus de celle de Tongon à M'Bengué (52 MWc). Ces infrastructures devraient permettre d'ajouter plus de 200 MWc de capacité de production d'ici 2027. Les résultats attendus sont prometteurs : plus de 873 000 foyers auront un accès fiable à l'électricité grâce à ces nouvelles centrales.



## OUVERTURE DE LA PÊCHE ARTISANALE MARITIME APRÈS UN MOIS DE FERMETURE : UNE PRODUCTION DE 17 000 TONNES ENREGISTRÉE

Fermée pendant un mois, la pêche artisanale maritime a repris droit de cité. Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, s'est rendu, hier en fin d'après-midi, au débarcadère de Locodjro pour se rendre compte de l'effectivité de la reprise des activités de pêche et apprécier la quantité et la qualité des débarquements des différents types de pêche après le repos biologique. A l'occasion, il s'est réjoui des performances de pêche réalisées cette année avec une production 17 000 tonnes contre 12 000 tonnes l'an dernier, à l'ouverture de la pêche. Le ministre Sidi Touré a souligné que le mois observé pour la fermeture a été bénéfique en ce sens qu'il a donné la chance aux poissons de grandir. En outre, il a permis à certaines espèces qui manquaient de réapparaître.



## REPRISE DE LA PÊCHE ARTISANALE MARITIME : EN VISITE AU DÉBARCADÈRE DE LOCODJRO, SIDI TOURÉ SALUE L'ENGAGEMENT DES ACTEURS

Dans le cadre de la reprise de la pêche artisanale maritime, qui intervient après un mois (1er au 31 juillet 2025) de repos biologique, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a

effectué une visite au débarcadère de Locodjro (Attécoubé), mardi 5 août. A cette occasion, il a salué l'engagement des acteurs de la pêche ivoirienne. « Il était bon de féliciter ceux qui ont maintenu la fermeture biologique pendant toute cette période d'un mois (...) et remercier véritablement l'engagement des acteurs de la pêche ivoirienne, que ce soit les mareyeuses, les pêcheurs et même les transformateurs et les industriels de cet engagement vers cet intérêt commun », a-t-il lancé. Le ministre Sidi Touré a aussi encouragé les industriels qui devront se soumettre à la fermeture jusqu'à la fin du mois d'août. Il a par la même occasion souligné l'impact de cette fermeture.

---

Société ↗

LEMANDAT

## OPÉRATION DE SALUBRITÉ À BOUAKÉ : UNE GRANDE MOBILISATION CITOYENNE DE LA JEUNESSE POUR LA SEMAINE NATIONALE DU CIVISME

La ville de Bouaké a vibré, hier lundi 4 août 2025, au rythme de la Semaine Nationale du Civisme avec une vaste opération de salubrité organisée sous l'impulsion de la Direction du Civisme et de l'Engagement Citoyen du ministère de la Jeunesse. Près d'une centaine de jeunes bénévoles, accompagnés des pensionnaires des centres de service civique, ont uni leurs efforts pour transformer la Place de la Paix et les principales artères de la ville en chantiers d'écocitoyenneté. Cette initiative, qui a ciblé des sites stratégiques tels que le CHU, le marché central et les gares routières, a bénéficié du soutien actif de la mairie.

---

soirinfo

## BOUAKÉ : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ EN PREMIÈRE LIGNE POUR RETIRER PLUS DE 100 ENFANTS VULNÉRABLES EN SITUATION DE RUE

Dès l'aube du mardi 5 août 2025, à Bouaké, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a dirigé une vaste opération de retrait des enfants en situation de rue. Cette maraude intensive, selon nos sources, a permis de prendre en charge 105 personnes vulnérables, parmi lesquelles 6 jeunes filles, 8 jeunes garçons, 30 jeunes mères et 61 enfants, désormais placés dans un Centre d'accueil offrant des conditions de vie dignes et sécurisées. Au lancement de cette initiative, la ministre a rappelé l'importance de ces actions dans le cadre du plan d'urgence national visant à éradiquer le phénomène des enfants en situation de rue dans les grandes villes. Bouaké, ville de transit stratégique, connaît une recrudescence inquiétante de ce phénomène. D'où la nécessité d'agir rapidement, à quelques jours de la célébration du 65e anniversaire de l'Indépendance de la Côte d'Ivoire.

---

lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

## LUTTE CONTRE L'INSALUBRITÉ AUTOUR DU BASSIN DU GOUROU : LE MINISTÈRE DE L'HYDRAULIQUE ÉQUIPE LA CHEFFERIE ET LA JEUNESSE EN MATÉRIELS SANITAIRES

Le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité (Minhas) a remis du matériel de salubrité à la chefferie d'Adjamé-village et à la jeunesse du quartier Boston (Williamsville), dans le cadre du Programme d'aménagement et de gestion intégrée du bassin versant du gourou (PAGIBVG). La cérémonie, organisée le mercredi 30 juillet 2025, au siège du PAGIBVG à Cocody, a permis à l'unité de gestion des projets (UGP) de doter les bénéficiaires d'équipements dont des brouettes, pelles, râteliers, balais, pioches et mégaphones. Objectif : renforcer l'entretien des zones sensibles du bassin versant du Gourou. Représentant le ministre Bouaké Fofana, le directeur de cabinet, Drissa Diomandé, a rappelé l'importance de l'engagement communautaire. « Le gouvernement a investi dans l'évacuation des eaux pluviales, le traitement des eaux usées et la gestion des déchets pour offrir un cadre de vie sain. Ces équipements doivent être utilisés à bon-escient », a-t-il déclaré.

---

## SOMMET MONDIAL SUR LA POLLUTION PLASTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE SES AMBITIONS À GENÈVE

La Côte d'Ivoire est engagée pour un avenir sans plastique. Présente à Genève depuis l'ouverture du Sommet mondial sur la pollution plastique ce mardi 5 août 2025, elle a réaffirmé son engagement en faveur d'un accord international ambitieux, équitable et juridiquement contraignant. Ce sommet, qui réunit gouvernements, ONG et experts du monde entier, marque une étape cruciale dans les négociations d'un traité global contre la pollution plastique. Aux côtés d'un bloc uni de pays africains, asiatiques et latino-américains, la Côte d'Ivoire refuse que le continent continue de payer le prix fort d'une pollution qu'il a peu générée. Alors que l'Afrique est responsable de moins de 5 % de la production mondiale de plastique, elle en subit de plein fouet les conséquences : nappes phréatiques contaminées, biodiversité menacée, prolifération de maladies, sans oublier les décharges sauvages qui défigurent les paysages urbains et ruraux.

---



## COP30 AU BRÉSIL : LA CÔTE D'IVOIRE AFFINE SA STRATÉGIE POUR UNE PARTICIPATION EFFICACE

À quelques mois de la 30e Conférence des Parties sur le climat (COP30), qui se tiendra en novembre 2025 à Belém, au Brésil, la Côte d'Ivoire est engagée dans une importante phase préparatoire. Le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a organisé récemment un atelier d'information à l'intention des parties prenantes nationales, afin de renforcer la coordination, la planification et l'impact de la participation ivoirienne à ce rendez-vous mondial sur le climat. Présidé par le Pr Kouadio Georges, conseiller technique représentant le ministre Assahoré Konan Jacques, cet atelier visait à partager les directives du ministre, notamment fournir les informations pratiques relatives à la participation de chacun, et surtout impulser une dynamique d'équipe autour de la délégation ivoirienne.

---



## PROMOTION DE L'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES : LA CEDEAO VISE LA CRÉATION DE 17 500 EMPLOIS DANS LA FILIÈRE LAIT

L'Agence régionale pour l'agriculture et l'alimentation (ARAA) de la CEDEAO organise un atelier sur la mise en œuvre du projet d'insertion durable dans le secteur agrosylvopastoral et halieutique et dans les chaînes de valeur agroalimentaires, notamment celle de la filière lait local. Massandjé Touré-Litsé, commissaire aux affaires économiques et à l'agriculture de la CEDEAO, a indiqué, hier, à l'ouverture des travaux, à Abidjan-Cocody, que « l'objectif ultime de ce programme est de contribuer à réduire le chômage ainsi que l'exode rural et l'immigration incontrôlée de nos jeunes à travers leur insertion durable dans le secteur agro-sylvopastoral et halieutique et dans les chaînes de valeur agro-alimentaires ». Le Colonel Dadi Séripka, représentant le ministre des Ressources animales et halieutiques, a souligné l'un des atouts majeurs du continent, la jeunesse, qui représente plus du tiers de la population, environ 34,2%.

---



## STAGES, FORMATION DES FORMATEURS, ÉQUIPEMENTS, PRODUCTION DE LAIT : LE MINISTÈRE DE N'GUSSAN KOFFI SIGNE AVEC UNE SOCIÉTÉ DE LAIT ET NÉGOCIE DES CONNEXIONS AU PAYS-BAS

Moustapha Sangaré, Directeur de cabinet du Ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (Metfpa), N'Guessan Koffi, a signé une Convention avec Adewalé Arikawé, administrateur général Afrique subsaharienne de Friesland-Campina (société qui fabrique le lait Bonnet rouge, Ndlr), le mardi 5 juillet 2025 à Abidjan-Plateau. « (...) Nous avons conclu aujourd'hui un accord important, qui va nous permettre de développer plusieurs actions, notamment les formations de formateurs, renforcer les capacités de nos formateurs dans le domaine de la transformation agroalimentaire, notamment ici, la transformation laitière en plusieurs produits (...) », a expliqué le ministre.

---

## RÉFORMES CURRICULAIRES : LES NOUVEAUX PROGRAMMES DU PRÉ-PRIMAIRE ET

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) a procédé, lors d'un atelier qui s'est tenu, du lundi 28 juillet au vendredi 1er août 2025, à Yamoussoukro, à la validation des nouveaux outils de la révision curriculaire des nouveaux programmes du pré-primaire et à l'adoption des outils pédagogiques des nouveaux programmes du collège. Ces réformes mettent en effet l'accent sur les grandes innovations, tant au niveau de la structure que des contenus des programmes, au regard du socle commun des compétences. Issues des États Généraux de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (EGENA), elles ont pour avantage de bien positionner la Côte d'Ivoire dans le concert des grandes nations. Et ce, dans la volonté du gouvernement ivoirien d'arrimer le secteur de l'éducation aux exigences et aux compétences du XXIe siècle. (Source : CICG)

## PETIT DÉJEUNER DE PRESSE : L'AGEFOP INITIE LE "PRIX ALASSANE OUATTARA PASSEPORT-COMPÉTENCES" DESTINÉ AUX JOURNALISTES

Au détour d'un petit déjeuner de presse tenu le mardi 5 août 2025 à Abidjan-Marcory-Zone 4 sur le thème "Agefop/Médias : une alliance d'impact au bénéfice du développement du capital humain ivoirien", Karitia Coulibaly-De Medeiros, Directrice générale (Dg) de l'Agence nationale de la formation professionnelle (Agefop), a annoncé son intention de renforcer la collaboration de la société d'État qu'elle gère et les médias dans leur ensemble. L'un des axes forts de ce partenariat est l'instauration du "Prix Alassane Ouattara Passeport-Compétences". « Ce Prix est destiné à récompenser le journaliste et l'organe de presse qui feront le mieux comprendre aux jeunes que leurs compétences représentent le véritable passeport pour leur autonomie financière, leur insertion professionnelle durable et pour ceux qui le désirent, pour une mobilité internationale régulière », a expliqué Mme Coulibaly-De Medeiros dans les locaux de cette agence.

Sport ↗

## DOMINIQUE OUATTARA CÉLÈBRE LES BASKETTEUSES IVOIRIENNES : « VOUS AVEZ PORTÉ HAUT LES COULEURS DE LA CÔTE D'IVOIRE »

Quelques jours après la clôture de la 27e édition du Championnat d'Afrique féminin de basketball (Afrobasket 2025), organisée à Abidjan, du 26 juillet au 03 août, la Première Dame Dominique Ouattara a reçu, hier mardi 05 août 2025 à son cabinet, les joueuses de l'équipe nationale féminine. Une réception pleine d'émotion et de fierté, pour saluer le parcours remarquable des basketteuses ivoiriennes jusqu'aux quarts de finale de la compétition. « Vous avez fait honneur à notre pays et suscité l'admiration de tous. Vous avez porté haut les couleurs de la Côte d'Ivoire », a souligné la Première Dame, haute patronne de cette compétition, devant ses invités. Elle n'a pas manqué de saluer les efforts conjoints ayant permis la réussite de cette grande fête du sport féminin africain.



VU SUR LE NET

Société ↗

## AGEFOP : LA DIRECTRICE GÉNÉRALE KARITIA COULIBALY DE MEDEIROS DRESSE LE BILAN DE DEUX ANNÉES D'ACTIVITÉS

Face aux acteurs des médias, le mardi 5 août 2025, au siège de l'Agence Nationale de la formation professionnelle (AGEFOP), la Directrice générale de l'institution, Karitia Coulibaly De Medeiros a dressé le bilan de deux années d'activités et invité les acteurs des médias à accompagner la structure qu'elle dirige dans l'amélioration de sa notoriété, l'un des axes principaux de la feuille de route mise en place depuis sa prise de fonction. Cette rencontre dont le thème était « AGEFOP / Médias : une alliance d'impact au bénéfice du développement du capital humain ivoirien », a permis à la Directrice Générale de l'AGEFOP de rappeler qu'en 33 ans d'existence, l'AGEFOP a mis en place plus de 1 000 outils de formation, organisé

des formations par apprentissage, des formations en entrepreneuriat et formations qualifiantes de courte durée. Ce sont 65 000 bénéficiaires directs et 252 000 bénéficiaires indirects enregistrés sur cette période.



## ALPHABÉTISATION EN CÔTE D'IVOIRE : LES APPRENANTS EN FIN DE FORMATION ÉVALUÉS POUR LA PREMIÈRE FOIS

Un test de l'évaluation sommative des acquis des apprenants des programmes d'alphabétisation s'est tenu, ce mardi 5 août 2025, dans 15 Directions Régionales de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (DRENA) à travers la Côte d'Ivoire, incluant Abidjan (1, 2, 3, 4), Abengourou, Bouaflé, Bouaké (1 et 2), Bondoukou, Boundiali, Dabou, Gagnoa, Korhogo, San Pedro et Soubré. Il s'agit d'une première dans le pays. L'évaluation a concerné un échantillon de 1 000 apprenants en fin d'apprentissage. Le lancement officiel a eu lieu à l'EPP Danga sis à Abidjan-Cocody, en présence de la directrice régionale de la DRENA Abidjan 1, Touré Amina Kéïta, et de la cheffe du service Education à la Commission nationale pour l'UNESCO, Assétou Marcelline Soma. Pilotée par la Direction de la Coordination et du Suivi des Programmes d'Alphabétisation (DCSPA), dirigée par Yvette Kouassy, cette évaluation vise à mesurer l'atteinte des objectifs pédagogiques et à améliorer la qualité des programmes d'alphabétisation sur l'ensemble du territoire national.

Sport



## SUPERCOUPE 2025 : STADISTES ET PÉTRUCIENS À L'ASSAUT DE LA COUPE

Plus que quelques heures et le football ivoirien lancera la saison sportive 2025/2026. A la veille de la fête nationale, la Ligue de Football Professionnel a programmé la Supercoupe Félix Houphouët-Boigny au stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro. La rencontre opposera le Stade d'Abidjan au FC San Pedro à partir de 16h GMT. Non disputée en 2024 pour des problèmes de calendrier, la Supercoupe 2025 se tiendra ce mercredi 6 août avec le champion de Ligue 1 et le vainqueur de la Coupe nationale.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36

**101** Centre d'appel  
du Gouvernement



---

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*